

Docente universitario editó obra de consulta

28 ejercicios de acentuación, 188 reglas de tildeación, 50 ejercicios de tildeación, tres diagnósticos de tildeación, 80 respuestas para la autocorrección y autoevaluación, contiene el curso práctico de autoinstrucción titulado "Acentuación y Tildeación".

El autor es el magíster en Lingüística, Edgardo Henry Ríos, docente de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad de Atacama, quien nos entrega en un texto de 161 páginas una serie de antecedentes prácticos de la forma de dominar la acentuación y la tildeación, aspectos bastante desmarginados en nuestro sistema educativo.

PARA PROFESORES Y ESTUDIANTES

Señala el profesor Henry Ríos en el prólogo de su obra indispensable de consulta que "está destinada, con franqueza, especialmente para los profesores y estudiantes de Castellano, Lengua Materna, Español Instrumental, Expresión Oral y Escrita, etc., de las universidades. Contienen todo lo que se debería saber al respecto desde un punto de vista práctico".

"Para la Enseñanza Media y Básica, debe ser debidamente dosificado a través de los años de estudio. Estimamos que el profesor de Castellano de básica, media y universitaria debe primero dominar sistemáticamente esta materia para enseñarla después metodológicamente, hasta que sus alumnos adquieran los hábitos para los usos correctos de tilde".

VARIADA EJERCITACIÓN

Dice el profesor Edgardo Henry que, "es indispensa-

ble que, como primera etapa, el profesor o el autodidacta determinen si los oídos funcionan en forma normal. En segundo lugar, debe realizarse una larga y variada ejercitación, en cuanto a desarrollar una total seguridad para reconocer la sílaba acentuada. Finalmente vendrá el estudio de las reglas y su práctica en numerosos ejercicios, hasta lograr el dominio de los usos de las tildes".

Opina el docente de la Universidad de Atacama que cuando se investiga acerca del porqué los estudiantes llegan a la universidad con un desconocimiento casi absoluto de las normas de tildeación o acentuación ortográfica, se llega a la conclusión de que la enseñanza de esta materia en la Educación Básica, en Media y en la propia universidad, que forma a los profesores, presenta varios problemas, que es necesario resolver, entre ellos cuestiones terminológicas, no determinación previa del grado en que los estudiantes perciben el acento de intensidad, falta de una ejercitación variada y realizada durante un largo tiempo.

DOCENTE DE TRES UNIVERSIDADES

Edgardo Henry ha realizado docencia en otras dos universidades chilenas como son la Universidad de Concepción y la Universidad Austral de Valdivia.

En la Escuela de Periodismo y Comunicaciones de la U. de Concepción hizo clases de Ortografía, Fonética y Fonología, Morfología y Sintaxis del Español, Redacción Periodística, Estilo Periodístico, Gramática Española y Teoría de la Comunicación.

LIBROS EN PREPARACIÓN

El docente prepara los siguientes libros: "Introducción a la gramática", "Estructura de los grafemas segmentales del español en la escritura "script" y su aplicación a la lecto escritura", "La teoría de la comunicación y la redacción para la comunicación social", "Cualidades del estilo del periodismo informativo", "Ortografía literal morfológica y gramática", "Puntuación y Sintaxis" y "Antología del cuento minero de la III Región".

Además pertenece a la Sociedad Chilena de Lingüística (SOCHIL), miembro de la Asociación de Lingüística y Filología de América Latina (ALFAL), miembro de la Sociedad Internacional de Lingüística Funcional de París (SILF).

Se desempeña en la actualidad como profesor titular de Teoría del Lenguaje, Teoría de la Comunicación, Gramática Española y Español Instrumental del Departamento de Lenguas de la Facultad de Humanidades de la Universidad de Atacama.



Vital obra de consulta editó el magíster Edgardo Henry.

El miedo de Robinson [artículo] Braulio Fernández Biggs.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fernández Biggs, Braulio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El miedo de Robinson [artículo] Braulio Fernández Biggs. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile